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■ 即日起至2015年1月31日，市交警部门开展为
期3个月的高速公路交通秩序集中整治行动，将以连霍
高速、二广高速、宁洛高速我市境内路段为重点，集中整
治货车不按规定车道行驶、违法停车，客车、旅游包车凌
晨2时至5时违规运行、超员载客，小型汽车占用应急车
道行驶、超速行驶，危化品运输车无相应运输许可、非法
改装伪装、其驾驶人和押运员无从业资格证，车辆不按规
定悬挂号牌、使用伪造或变造机动车号牌，无证驾驶等交
通违法行为。 （苏楠 李旋）

“网上倾听民声，网下为民解忧。”这不仅是偃师民声网的
宗旨，也是偃师市网管办副主任高宇飞工作的真实写照。

推行网络问政 建立沟通渠道

2010年7月，经公开选拔，他进入偃师市网管办工作。
当时，网管办是新组建单位，大量网络投诉无人问津。高

宇飞通过3个多月的调研，在当年年底带领团队筹建论坛式
新闻网站——偃师民声网，并致力将其打造成“反映网民呼声
和热点问题”的权威阵地。

2012年，高宇飞在网站上开辟“网络问政”板块，偃师市
88个单位全部上线，公布负责人姓名、照片及便民电话。高
宇飞征得上级单位同意，要求各单位及时答复网友提问，3天
内不答复的，就要在网络上“亮红灯”。

仅2013年，偃师民声网“网络问政”板块共收到网友留言
407条，妥善回复处理376条，回复率达92%，为群众协调解
决各类问题600余个。

处理社会热点是职责所在

“管好网络，处理好群众关心的社会问题，是网管办的职
责所在。”高宇飞说。

多年来，偃师市作为布鞋生产基地，市区周围随意倾倒、
焚烧废弃鞋料等扰民问题屡禁不止。2012年，在偃师民声网
民声论坛，高宇飞看到许多网民对此留言，他利用下班时间暗
访、调研，形成十几页的调查报告上交偃师市委、市政府，偃师
市政府及时召开专题会议，建立了由偃师市住建局牵头、环保
局监督、城关镇政府负责清运的联动机制。2013年，偃师市
在严管随意倾倒、焚烧废弃鞋料违法行为的同时，在华润热电
厂实施废鞋料发电项目，洁净市区环境。

近年，偃师民声网已从单一的网络问政平台发展到依托
门户网站框架、覆盖《新闻》《微博》《论坛》《商业推广》等11个
栏目的门户网站。目前，该网站发展注册会员72060名，发
布主题帖 67224 个，帖子总量 515869 个，页面浏览总量逾
1000万次。

“发布真相要重要得多”

去年4 月，偃师一村庄一夜间家畜大量死亡，迅速引发
媒体关注。高宇飞得知后，每天赶到现场，收集家畜送检结
果、水样抽查报告、空气质量监测数据等，并通过民声网及
官方微博滚动发布，在迅速澄清事实、安抚民众情绪的同
时，及时为群众挽回损失。在事件处理过程中，他两周都没
回家。

“发布真相要重要得多，不然谣言满天飞。”高宇飞说。
网络问政工作是辛苦的，常常一坐就是一天，忙的时候连

喝口水都没时间。高宇飞说：“对于一名普通网管干部来说，
不管多难、多累，尽力去做，勇敢去做，不推卸、不后退。”

由于表现突出，今年32岁的高宇飞曾被偃师市委、市政
府授予“优秀共产党员”“平安建设工作先进工作者”及偃师市

“人民满意公务员”等称号。 本报记者 王晓丹

高宇飞：
网上听民声 网下解民忧

本报讯（记者 白云飞 通讯员 王清亮）昨日，在我市社
会扶贫爱心温暖包裹发放仪式上，栾川县重渡沟管委会仓房
村的26名贫困老人，领到了包括棉被、棉大衣、棉手套、围巾
和棉袜等物品的爱心温暖包裹。

过冬前，栾川、嵩县、汝阳、宜阳、洛宁、伊川等县的1000
余名贫困老人，也将陆续收到爱心温暖包裹。

爱心温暖包裹捐赠活动是我市在全国首个扶贫日开展的
系列活动之一，主要为贫困地区 60 岁以上鳏寡孤独老人和
65岁以上贫困老人捐赠爱心温暖包裹。活动自10月8日启
动以来，有关部门已累计收到捐赠的棉衣和棉被 3530 余
件（条）、整套爱心包裹450个和资金9.37万元。

爱心包裹陆续发放
千余名贫困老人受益

该如何应对

关注高考理念变化③

王红强：如果是6个科目中选3
科，学校的课程设置及师资力量怎
么安排？一旦实施，就要从“一班一
课表”变成“一人一课表”，这对学校
和教师来说都是挑战。不论高考模
式如何变化，教师都应该把握信息，
根据考试要求对自己的教学范围和
深度做出调整。虽然高考改革对于
我省还有一段时间，但是各个学校
应从思想上与之接轨。

市一中英语教师刘岩：此次改
革的重点是探索依据统一高考成
绩、高中学业水平考试成绩、参考学
生综合素质评价的多元录取机制，
目的是消除“唯分数论”“一考定终
身”等弊端，增加学生的选择机会，
减轻学生的应试压力。学校要结合
考试时间，合理安排课程进度，学生
要结合自己实际，有目的选择课程，
这会给学校在课程设置、班级设置
方面带来考验。

本报记者 王晓丹

《国务院关于深化考试招生
制度改革的实施意见》提出，考生总
成绩由统一高考的语文、数学、外语3
科成绩和高中学业水平考试3科成绩组
成。浙江省公布的方案是语数外加上3门
选考科目，不分文理科，除语文和数学外，其
他科目都有2次考试机会，成绩2年有效。

从过去的“3+3”，到现在的“6选
3”，学生不再进行捆绑式学习。如何
看待这一改革？记者采访了部分

教师和学生家长。

高考模式
6选3

学生自主权增大

■教师观点：支持“6选3”
市59中高二年级文综教研组组长王红强：高考

改革的初衷是以素质教育为导向，通过优化高等学
校考试招生制度功能，逐步建立多元评价体系，选拔
优质人才。从浙江省公布的方案看，从6个科目中选
3科考试，学生有更多自主权。

市一中教务主任温立芹：这次高考改革，由原来
的“3+1”变为“3+3”，前一个“3”为“语数英”，后一个

“3”为学生从6科中任选3科作为高考科目。大家感
觉学生的负担增加了，我认为变化不大。原来“3+
1”中的“1”是3个学科的综合，原来高考是6科，现在
还是6科。本次改革除“语数英”外，学生可根据自己
的兴趣选择科目，学生的积极性会比原来高。

■家长观点：有利于报考专业
高三学生家长王建国：“6选3”对于学生来说，

有更广阔的选择空间。以前报考大学时，专业受文
理科限制，以后自由度更大。

高一学生家长白露：高中学业水平考试的科目
在高考中不必重新考，这样大大减轻高三年级学生
的压力。另一方面，学生可根据自己的兴趣爱好，有
所选择地攻读一些科目，提高总分。

■教师预测：课外辅导遇发展良机
市一中历史教师施长明：以前文理分科，学业水

平考试可轻松过关，在新模式下，学业水平考试成绩
计入高考总分，相当于学生高二时就要参加高考。
因此，学生的压力不减反增。不少考生会通过上辅
导班来强化学习，课外辅导班将迎来发展良机。

“3”该怎么选

学校准备好了吗

■教师观点：教学安排被打乱
王红强：文理不分科，从6个科目中任

选3科计入总分，组合方式多，会加大教学
压力。如果按照浙江省的方案，高中学业
水平考试在高二下半期考完，那么高三年级可能
只学语数外三科，原有教学秩序势必被打乱。

洛阳市外语实验高中理化生教研组组长赵灵
鸽：“6选3”，理论上意味着有20种组合方式，在高
考备考时，分班和教学将是难题。

■教师担忧：成绩优先还是兴趣优先
市59中地理教师王秋婷：如果考生选成绩

最好的三科，虽利于提高总分，但这三科不
一定是学生的兴趣所在。

王红强：对于新高考模式，学生选择的空间
大了，可回避自己较弱的科目。然而，对于高校
而言，什么样的专业需要什么样的人才，考试科
目应是参考标准。因此，高校和考试间应有一个
契合点。

■家长担忧：如何做到更公平
王建国：每个孩子选科不同，试卷不同，到时

总分是放在一起排队吗？这样是否公平？
白露：在6科中，物理、

化学相对较难，为了成绩，
可能会有学生不选
择这两科，但如果许

多学生选择放
弃这些科目，不
利于高校选拔
人才。这个问
题如何解决？
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【你好，洛阳】打拼 20 年替子还
债，伊滨区“诚信老爹”王月申的故事
登上央视。常有人扼腕于社会转型
期的“人心不古”，事实上，越是道德
面临滑坡危险的时代，越需要诚信这
块“压舱石”，我们每个人都应对它的
重量负责。“诚信老爹”的故事感动你
我之后，我们要用行动传递和放大诚
信正能量！


